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FLORESSAS 

  
 Le mot du Maire 
 

Nous sommes à peu près à mi mandat, c’est une excellente occasion de faire une pause pour réfléchir et faire un 
premier bilan. 

Nous avons réalisé de nombreux projets, d’autres sont en cours, d’autres encore ne se feront pas, ils étaient 
sûrement trop ambitieux et …la crise économique nous a obligés à revoir notre programme à la baisse. 

Nous avons pris nos marques et avons réussi à gérer, au sein de notre équipe, la diversité des opinions, ce qui 
nous a permis des débats fructueux. 

Je tiens à partager avec vous mon sentiment de satisfaction pour le travail accompli par : 

• mes adjoints 
• notre secrétaire de Mairie 
• notre employé municipal 
• le comité des fêtes  

 
Le site Internet, le BI ( Bulletin d’Information) permettent la communication et la transparence que nous 
mettions dans nos préoccupations  majeures dès notre élection. 
 
Le fleurissement du village, mené avec brio par les bénévoles, est un autre sujet de contentement. 
 
Mais n’oublions pas que, ce qui repose sur le bénévolat reste fragile et je compte sur chacun de vous pour 
continuer à faire vivre notre village et soutenir nos projets.  

                    Bonne lecture !                                                                                Nicolas Froment 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
LA REFORME DES COLLECTIVITES TERRITORIALES     
                                                                                                                     
La loi du 16 décembre 2010 de réforme des collectivités territoriales fait 
obligation au représentant de l’Etat (le Préfet donc) d’arrêter avant le 31  
décembre 2011 un Schéma Départemental de la Coopération Intercommunale. 
  
 
Ce schéma prévoit pour le Lot la réduction de 23 à 7 communautés de communes. 
Les communautés de communes actuelles montrent une diversité de compétences et de champs d’intervention qui 
constitue une difficulté pour la mise en place des fusions : disparité des régimes fiscaux et des taux d’imposition, 
existence de services déjà organisés et dont le maintien doit être assuré, dispositions garantissant les droits des 
agents de la fonction publique territoriale. 
 
Notre communauté de communes (CCVLV) regroupe actuellement deux cantons : Puy l’Evêque et Luzech. Elle a 
été créée en 1996, elle est composée de 28 communes et d’une population de 15 853 habitants. 
 
Les compétences actuelles de notre communauté de communes sont : les ordures ménagères, l’enfance- jeunesse( 
avec 5 ALSH), la voirie (avec 800kms de voirie communautaire), la maison des services, le service funéraire, la 
piscine( avec 40 000 entrées par an), l’école de musique, la maison de la petite enfance( inaugurée cet été à 
Anglars-Juillac), les ateliers-relais et la zone d’activités, l’espace culturel APPIA, les gens du voyage et les 
compétences obligatoires : la promotion touristique et l’environnement.   
 
Le préfet propose une extension vers l’Ouest du territoire cadurcien( Grand Cahors) avec notre communauté de 
communes et l’adjonction de Vers. A terme donc le Grand Cahors regrouperait 53 communes. 
 
Notre représentativité au Conseil Communautaire passerait alors de 1/28 à 1/96 ! 
 
Nous avons travaillé tous ces derniers mois sur ce projet de schéma. A l’issue de cet examen minutieux, le Conseil 
Municipal de Floressas réuni le 17 juin 2011, a voté à l’unanimité « le maintien de l’intercommunalité actuelle qui 
garantit la représentativité des communes en mesure de pouvoir s’exprimer lors des débats en assemblée ».  
Toutes les communes du canton de Puy-L’évêque ont voté dans le même sens, nous attendons maintenant la 
décision du préfet. 
 

 
 

Fonctionnement du secrétariat de mairie 
 

ATTENTION ! Changement des jours d’ouverture du secrétariat de mairie. 
 

Désormais, la mairie est ouverte au public le lundi  ( et non plus le mardi) et le vendredi de 9h à 12h30. 

 

SYDED (Syndicat Départemental d’Elimination des Déchets)     
 
Concernant le tri des déchets ménagers, notre territoire se situe actuellement à un taux moyen de refus ( erreur de 
tri) de 35% ( il était de 40% en 2005) et projette d’atteindre 32% d’ici fin 2011. 
Nous vous rappelons qu’un mauvais tri  coûte deux fois plus cher à la collectivité, donc à chaque citoyen, en 
recyclable et en non recyclable. 
En juin 2011,sur notre commune, un container de recyclable a été refusé car des barquettes de viande y ont été 
trouvées. Soyons tous vigilants ! 
Prochain passage des encombrants sur notre commune :lundi 5 décembre.  
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA RENTREE SCOLAIRE/ RPI MAUROUX SERIGNAC 
 
La rentrée scolaire 2011/2012 a été tout à fait EXCEPTIONNELLE  puisque le RPI (Regroupement Pédagogique 
Intercommunal) a bénéficié cette année, au vu de ses effectifs, de l’ouverture d’une quatrième classe à Mauroux 
alors que quatre classes seulement ont été ouvertes à la rentrée sur tout le département du Lot ! 
Cette année, la répartition des élèves se fait ainsi : 
 

             A MAUROUX      2 CLASSES        44 ÉLÈVES 
 
Le Cycle1( maternelle) est accueilli dans les deux classes de Mauroux. 
Marguerite PLAZA(la nouvelle enseignante) a en charge les plus jeunes TPS/PS/MS( toute petite section, petite 
section et moyenne section). 
Carine PEREZ assure l'enseignement des GS (grande section) et des CP (cours préparatoire), elle est également la 
directrice. 
 
Le CP a donc réintégré l'école de Mauroux avec les autres élèves de maternelle, ce qui est intéressant pour le partage 
du matériel, les activités et les jeux. De plus cette situation permet à l'équipe pédagogique de décloisonner l'après 
midi quand les plus petits font la sieste. 
 
Un préfabriqué de 30 m2 sera prochainement implanté dans la cour de l'école de Mauroux comme salle de motricité, 
cette activité faisant partie intégrante des programmes de la maternelle. 
 

A SÉRIGNAC         2 CLASSES           44 ÉLÈVES 
 
Floriane BOUYSSOU  assure l’enseignement du Cycle2 (CE1 et CE2) et Sébastien LUXCEY dirige l’école de 
Sérignac et enseigne au Cycle 3 ( CM1 et CM2). 
 
Nous souhaitons à tous : personnel, enseignants et élèves une très bonne année scolaire. 
 
Les quatre communes qui envoient leurs enfants dans ce RPI : Floressas, Lacapelle-Cabanac, Mauroux et Sérignac 
sont regroupées au sein d’un SIVU ( Syndicat Intercommunal à Vocation Unique) qui assure la bonne marche et le 
financement des écoles. 
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 Suite à cette ouverture de poste presque inespérée, l’ALSH ( Accueil Loisir Sans Hébergement) qui accueille les 
enfants de3 à 11ans les mercredis et pendant les vacances, a dû déménager et s’est installé provisoirement dans la 
salle des fêtes de Lacapelle –Cabanac. 

Nous espérons trouver, avec l’aide de la CCVLV (Communauté de Communes de la Vallée du Lot et du Vignoble) 
qui a la compétence « enfance-jeunesse » une solution pérenne sur le plateau : construction de bâtiments pour 
l’ALSH et peut-être une mini-crèche…. 
Comme prévu, l’an dernier, le SIVU a équipé la classe du Cycle3 à Sérignac d’un tableau numérique, rendant ainsi 
l’accès à Internet plus facile pour les élèves. 
 
Notez dans vos agendas ! Comme l’an dernier, l’association Aurore Boréale ( composée de ressortissants étrangers) 
organisera un marché de Noël le samedi 26 novembre 2011 toute la journée à la salle des fêtes de Mauroux. Le 
profit intégral de cette opération sera versée à la caisse des écoles. 

 

Cette année 13 enfants de 
Floressas 

 
fréquentent le RPI 

 
Mauroux, Sérignac 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

TRAVAUX DE CONFORTATION ET DE MISE EN VALEUR EXTERI EURE DU 
CHATEAU 

 
POINT SUR CE QUI A ETE FAIT : 
 
Après nettoyage des colombines ou fientes de pigeons, toutes les ouvertures ont été fermées par du plexiglas pour 
empêcher les oiseaux d’entrer dans les deux tours. 
Pour la tour gauche( tour sud dite Prady) les poutres abîmées ont été changées et remplacées par de grosses 
poutres en chêne de belle qualité. Tous les planchers ont été refaits « à la française ». Des échelles meunières 
provisoires avec garde corps permettent de desservir les différents niveaux. 

Ces travaux ont été réalisés par l’entreprise de Didier Izard. 

 

PROJETS POUR CETTE ANNEE : 

 

Dans le dernier BI, nous vous avions fait part de nos projets : 

- pour la tour Sud ( dite Prady) :travaux de confortation extérieure et menuiseries 

- pour la tour Nord : travaux de rénovation extérieure et menuiseries 

- pour le corps de logis ( le premier étage)  

                                           façade Est : réfection des enduits et menuiseries 

                                            façade Ouest : réfection d’enduits et menuiseries. 

 

Pour réaliser ces travaux importants, nous avions fait des demandes de subventions :à l’Etat, à la Région et au 
Département, qui malheureusement nous ont été refusées cette année, les finances de toutes les Collectivités 
Locales sont en baisse.  

Nous présenterons donc un nouveau dossier de subventions pour l’année 2012 et avons bon espoir de les obtenir. 
Le budget de notre petite commune ne peut supporter seul de tels investissements. 

 

ASSAINISSEMENT COLLECTIF DU BOURG 

 

Une étude avait été effectuée en 2005 par AGE Environnement ( technologie de l’eau et de l’urbanisme) qui avait 
déterminé le schéma d’assainissement de la commune. Ensuite une enquête publique avait été menée. 

Ces travaux d’assainissement seront exécutés par Aquareso ( service des eaux, anciennement SBVL) entièrement 
à leur frais. En effet nous avons fait un transfert de compétence au même titre que pour la distribution de l'eau 
potable en 2003 

Après de longues recherches Aquareso vient d’acheter une parcelle de la ferme des Chambeaux à la société de 
Madame Rosus pour implanter la fosse. 

Cet assainissement concerne une dizaine de maisons, donc l’installation sera du type fosse toutes eaux ( de 10 000 
litres environ) plus un filtre à sable, système identique à une installation individuelle mais plus grande. Ceux qui 
vont être raccordés à cet assainissement collectif auront un surcoût sur leur facture. 

Cette zone sera entourée de grillage pour protéger le filtre à sable. 

Les travaux ne seront certainement pas entrepris avant 2012 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DISSIMULATION ET RENFORCEMENT DES RESEAUX 
 
Comme chacun a pu le constater ERDF( Electricité Réseau Distribution France) a procédé à l’enfouissement de 
la ligne Haute Tension comme prévu. 
 Des inconvénients ont résulté de ces travaux : coupures de courant, nuisances sonores, circulation ralentie, 
routes défoncées …. Merci à tous pour votre compréhension et votre patience ! 
Nous avons, cependant, bénéficié d’avantages, puisque lors de la traversée du bourg, des gaines basse tension 
ont été insérées pour l’enfouissement du réseau électrique de Floressas. 
Des fourreaux pour la dissimulation du réseau téléphonique ont été posés en même temps dans les tranchées. 
Cette opportunité nous permettra de réduire de beaucoup, le coût de la dissimulation des réseaux sur notre 
commune. 
Nous rappelons que les travaux de dissimulation électrique pour le village sont pris  en charge financièrement 
par la FDEL( Fédération Départementale d’Electricité du Lot) à 75%. 

MOTION CONTRE L’EXPLOITATION DU GAZ DE SCHISTE 
 

Lors du Conseil Municipal du 16 mai 2011, la délibération de motion s’opposant à l’extraction en vue de 
l’exploitation du gaz de schiste a été prise à l’unanimité. 

REFONTE DES LISTES ELECTORALES 
 
L’inscription sur les listes électorales n’est pas seulement un devoir civique, mais résulte d’une obligation légale 
en vertu de l’article L.9 du code électoral. Elle est indispensable pour pouvoir voter. 
Tous les Français et les Françaises jouissant de leurs droits civils et politiques et qui ne sont pas déjà 
inscrits sur une liste électorale ou qui ont changé de commune de résidence doivent solliciter leur 
inscription . 
Les demandes d’inscription peuvent être effectuées en mairie pendant toute l’année jusqu’au 31 décembre2011. 

PANNEAUX  
  
Un inventaire des panneaux directionnels et annonceurs de la commune va être effectué afin de maintenir dans 
les meilleures conditions les indications routières et les noms des hameaux. 

REGULARISATIONS CADASTRALES 
 
Nous avons entrepris de régulariser des situations, souvent très anciennes, au niveau du territoire de notre 
commune. En effet, nous avons répertorié de nombreux disfonctionnements :propriétés empiétant sur des 
chemins communaux ou le contraire, plantations d’arbres faites par erreur sur le territoire communal … Nous 
procédons actuellement à des changements de parcelles, à des déclassements, à des aliénations pour revenir à la 
normale. Ce travail est long et fastidieux mais il nous a semblé de notre devoir de remettre à plat tous ces 
problèmes pour les équipes à venir. 

RENCONTRES FRANCO-BRITANNIQUES 
 
Comme l’an dernier, nous vous proposons des rencontres conviviales avec nos voisins et amis anglophones 
résidant dans notre village, les lundis soirs à 20h , à la mairie de Floressas, salle du Conseil Municipal.  
Français, anglais, belges, hollandais …échangent des idées sur des sujets divers, de façon informelle, dans le but 
d’améliorer ou de s’initier à nos langues respectives ou simplement passer un bon moment ensemble. 
Ces réunions reprendront le lundi 31 octobre. 
Un calendrier fixe n’étant pas déterminé, si vous souhaitez nous rejoindre, il suffit de contacter : 
Marie-Thérèse Gonfalone au 05 65 31 89 82    ou Sandra Boden  au 05 65 20 42 80 
Bonnes conversations partagées!        
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LES ANIMATIONS ESTIVALES 
 
Cette année encore de nombreuses manifestations ont permises aux floressacois, à leurs familles, à leurs amis et 
voisins de se réunir en toute convivialité.   
 

• Dimanche 29 mai, vide grenier organisé par l’association Yaïka Solidaire 46.  
 

• Vendredi 1er juillet, soirée grillades à Grézels, organisée par l’association de chasse de Floressas et 
Grézels.  

 
• Mardi 5 juillet, soirée gourmande organisée par l’Office de Tourisme du plateau de Floressas,  animée par 

André Alle. 
 

• Dimanche 31 juillet, inter villages à Mauroux organisé par les comités des fêtes des 4 communes du 
plateau.  

            Cette année c’est Mauroux qui a gagné, les enfants ont beaucoup participé. 
 

• Samedi 13& dimanche 14 août, fête votive de Floressas organisée par le comité des fêtes. Les jeux 
préparés par nos amis Anglais ont connu un vif succès malgré la pluie. Le repas du dimanche soir 
confectionné par le Comité des Fêtes a été fort apprécié. 

 
• Dimanche 14 août, commémoration au monument aux morts organisée par la Municipalité. 

 
• Dimanche 28 août, randonnée VTT& pédestre organisée par le comité des fêtes qui a réuni 125 vélos et 

30 marcheurs. 
 

LES ANIMATIONS A VENIR 
   

• Lundi 31 octobre, Halloween organisé par le comité des fêtes et l’AIPE ( l’association indépendante des 
parents d’élèves ). 

 
• Vendredi 11 novembre, commémoration au monument aux morts. 

 
• Samedi 10 décembre, repas anglais de Noël  

 
• Dimanche 22 janvier 2012 les vœux du Maire 

 
 

 

COMMEMORATION DU 8 MAI 

 

      QUELQUES BENEVOLES 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

FLEURISSSEMENT DU VILLAGE INTER VILLAGES 

 

INTER VILLAGES 

 

FETE VOTIVE 

 

FETE VOTIVE 
 

RANDONNEE VTT ET PEDESTRE 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

INNOVATION POUR LES FÊTES A VENIR 
 

 
 

POUR NOUS PROTEGER DE LA PLUIE OU DU SOLEIL !!!!  

ASSOCIATION YAÏKA SOLIDAIRE 46 
 

L’association a organisé le 29 mai le vide grenier de Floressas. Ce fut une très belle journée, même très chaude,  
qui a attiré dans notre village beaucoup de monde. 
 
Patrick Jullian nous a fait le plaisir de venir chanter durant une bonne partie de la journée 
 pour la plus grande joie de tous. 
 
Les exposants étaient satisfaits de leurs ventes, les bénéfices de la journée serviront  
à continuer nos actions dans le cadre du développement du village de Yaïka au Burkina Faso. 
 
Encore merci à tous. 

 
 
 

 

 
 


